
2 月 16 日下
午，申花全队结束
假期，在康桥基地
重新集结，正式开
启冬训。第一阶
段，申花将留在上
海，训练以体能储
备为主。

球队集结首
日，共有 28 名球
员报到，除了合同
期内的球员之外，
还有租借归来的
徐皓阳、因伤暂别
亚运队的刘若钒
和 八 名 梯 队 球
员。主教练吴金
贵因个人原因推
迟一天到队，他的
团队中有了人员
补充，三名新教练
集体亮相。

本版撰稿
本报记者 丁梦婕

集结首日28人报到，新面孔频出加剧竞争

巴索戈今日归队训练

赵明剑告别，这八人基本不会再出现
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马 镇 、毕 津
浩、杨旭、吴曦、巴
索戈、王毅、曾诚、
于汉超、金洋洋、
柏佳骏、彭欣力、
朱建荣、曹赟定、
周俊辰、薛庆浩、
艾迪、杨泽翔、孙
世林、周正凯、刘
若钒、徐皓阳、余
航、刘宇杰、宋润
潼、廖浩川、江勇
捷、陈申吉、齐龙、
王俊镪

因集训和海外拉练任务，入选国
足亚运队的五名球员温家宝、朱辰杰、
蒋圣龙、汪海健、孙沁涵以及入选国奥
队的六名球员朱越、朱启文、金顺凯、
蒋志鑫、何龙海、费尔南多将无缘申花
的冬训备战周期。另一名入选亚运队
本期集训名单的刘若钒没有随队前往
迪拜进行拉练，因脚踝旧伤复发，他暂
时退出集训，目前已经返回俱乐部进
行康复治疗。

为了应对多达11名国字号球员缺
席冬训的问题，申花从梯队抽调了八名
球员，充实集训人数，他们将接受教练
组的考察。余航、刘宇杰、宋润潼、廖浩
川、江勇捷、陈申吉、齐龙和王俊镪加入
到一线队的合练中，其中，江勇捷、陈申

吉、齐龙、王俊镪在今年1月的足协杯
中已代表一线队出战过，宋润潼结束租
借期回归申花，上赛季他效力于中甲球
队黑龙江冰城。此外，上赛季租借至武
汉三镇的徐皓阳也已回归申花并参加
训练。

与此同时，因合同到期，多名球员
离队，除了加盟浙江队的钱杰给以外，
冯潇霆、张璐、赵明剑、李运秋、朱宝
杰、秦升、丛震、徐友刚都没有出现在
本次康桥基地集结的队伍中。曾诚、
于汉超等仍是俱乐部合同期内的球
员，均现身康桥基地。另一名外援巴
索戈也有与申花的合同在身，此前身
处法国休假的他已在昨天回到上海，
预计今日将参加球队训练。

归队的还有上赛季因股骨头骨折
长期缺席比赛的毕津浩，他伤势基本痊
愈，将回到训练场。上赛季结束后，艾
迪刚刚完成半月板手术，暂时无法进行
有球训练，现阶段以康复训练为主。

在教练团队中，日本籍教练前田浩
二正式亮相，他曾是广州恒大、武汉三
镇梯队主教练。因守门员教练李帅上
调亚运队，梯队的巴西籍守门员教练朱
利亚诺临时进入一线队教练组，将带领
曾诚、马镇、薛庆浩、周正凯展开冬训
备战，巴西籍体能教练欧文留任。此
外，申花2008梯队主教练郑科伟正式
上任，作为中方教练团队的人员补充，
与领队毛毅军、助理教练李诚铭一同
辅佐吴金贵。

加盟浙江队的钱杰给是第一个下
家已定的离队球员，另有八名球员在申
花收假当天没有回归俱乐部，分别是冯
潇霆、张璐、赵明剑、李运秋、朱宝杰、秦
升、丛震、徐友刚。这也就意味着，他们
也需要另寻下家，基本不会出现在申花
新赛季的阵容中。

申花集结这天，赵明剑通过个人社
交平台向球队道别。他晒出昔日身披
蓝色战袍的照片并配文说道，“我的申
花三年就在这里说句再见了，兄弟们，
感谢你们对我的帮助和关心，祝福你们
一直赢下去。这三年我很开心，同时也
希望中国足球早日好起来。最后说两
句，不狂不放不申花，感谢，感恩！”

至此，已离队球员的位置包含后
腰、边前卫、边后卫、中后卫。按照主教
练吴金贵的设想，球队新赛季需要“新
老交替”，会在部分位置上考虑提拔新
人，但不代表着一味追求青春风暴，这
也是多名 30 岁以上的球员留队的原
因，如曾诚、于汉超两名老将，以及曹赟

定、吴曦、艾迪等。
“我们需要逐步过渡。足

球运动需要新老交替，这是自
然规律，首先不能违背规律，
当然老队员是有能力和经验
的，也有很多球员可以踢到三
十七八岁，但对于足球潮流来
讲，我们需要的还是更快速、
更强的对抗。”

吴金贵表示，青春风暴是
需要基础的，“要把新老球员

捏合在一个框架下面，让年轻球员在一
些位置上能够补充上来，新老结合了以
后，年龄结构才更加合理了。如果单单
以U23球员出战，球队要取得好成绩，
在每一种联赛里都很难。基本上26岁
至28岁这样的平均年龄才能让一支球
队趋于稳定，从竞争力、战术执行力等
方面来说，对于未来的发展是最好的，
年轻球员也更容易冒出来。”

本阶段的冬训中，入选国字号球
队的温家宝、朱辰杰、蒋圣龙、汪海健、
孙沁涵、朱越、朱启文、金顺凯、蒋志
鑫、何龙海、费尔南多全部缺席，其中，
温家宝、朱辰杰、蒋圣龙、汪海健等基
本提前锁定一线队的名额，他们将在

结束国足亚运队的海外拉练后直接归
队。朱越等球员因国奥队长期集训、
比赛的任务将长期缺席联赛，有可能
暂时无缘报名。新加入一线队的余
航、刘宇杰、宋润潼、廖浩川、江勇捷、
陈申吉、齐龙、王俊镪则全部在教练组
的考察名单中。

多名小将开始接受考察，接下去，
一旦俱乐部完全解决与前主帅弗洛雷
斯的合同纠纷从而解除“全球转会禁
令”后，就很可能会用满五名外援的引
进名额。即使有九名球员率先离队，申
花已经完成了一次瘦身，但留队的球员
依然面临着不小的压力。冬训开启的
那一刻，竞争也开始了。

随着原教练团队中多人相继告
别，新赛季的申花教练组迎来人员调
整，时隔一年半再度有外籍教练的加
盟，日本籍教练前田浩二到队驰援。

本月初，前田浩二在申花集结前
就已经入驻康桥基地，提前开始适应
新身份了。球队集结这天，他和球员
正式见面。“我叫Maeda Koji，来到这
里和大家一起工作很荣幸，今天是第
一次见面，接下来我们一步一步熟
悉。”简短招呼后，前田浩二与教练组
其他成员一同前往康桥基地训练场开
始了带队冬训的工作。

前田浩二出生于1969年，54岁的
他拥有13年的球员生涯和20年的教
练生涯。球员时期，他场上的位置是
中后卫，在13年间，先后效力过多支J1
联赛球队，包括大坂钢巴、横滨飞翼、
磐田喜悦、FC东京、神户胜利船等，拿
到过天皇杯冠军、J1联赛冠军、亚冠冠
军和亚洲超级杯冠军。

2003年，前田浩二以球员身份兼
任日本九区联赛球队鹿儿岛富尔卡主
教练，开启教练生涯。退役后，从
2005年开始，他先后在J1联赛神户胜
利船一线队助理教练和预备队主教练
的岗位任职，直到2010年。2011年，
他取得日本足球协会认证的S级教练
资格，即执教日本国内职业联赛球队
的资格。2012年，前田浩二前往J2联
赛，先后担任福冈黄蜂和鸟取飞翔的
主帅，于2014年转战女足赛场，在神
户雌狮女足队出任主教练。

2016年，前田浩二来到中国，担
任浙江莱茵达女足主教练，率队获得
2015全国女足U18青运会季军、2016
全国女足甲级联赛亚军；2017-2019
年，他作为陕西男足2004全运队主教
练，兼任陕西足协青训总监；2019-
2021年，他担任广州恒大队（现更名
为广州队）男足梯队主教练，在2020
年的U18“恒大杯”青少年联赛中率队
夺冠并获得最佳教练称号；2021年，
他前往武汉三镇俱乐部任职，担任
2006年龄段梯队主教练，至今深耕中
国足球青训已有六年。

去年，前田浩二带领武汉三镇
2006年龄段梯队参加了中国青少年足
球联赛高中年龄段U17组的赛事，这是
真正意义上的全国高中生足球联赛，
在中国还是首次开办，但在日本，高中
生足球联赛是一名球员走上职业生涯
的通道之一，迄今已举办了100届。

前田浩二在接受采访时表示，日
本校园足球之所以长盛不衰，教练的
责任感功不可没，“很多人以为日本高
中球队教练都是职业教练，其实并非
如此。职业教练只是最近这10年才
多起来的，此前更多的是踢过高中联
赛或大学联赛的球员退役后去当（高
中球队）教练。”前田说，“他们善于学
习世界足球先进理念。不过我认为最
重要的是，这些教练对每名队员都很
有责任感，他们不会轻易放弃和否定
一名队员。”

有责任感，这也是前田浩二对于
自己的要求。继2012年从J2联赛球
队的主帅职位离任后，前田浩二时隔
多年再次回归男足一线队，来到了申
花，这是他在中国的新起点。

前田浩二
有责任感

申花冬训
归队人员名单


